CONFERENCIA ANUAL DEL CLUB DE MADRID: 'LAS DIMENSIONES POLÍTICAS DE LA CRISIS ECONÓMICA MUNDIAL: INTERESES NACIONALES, ESTABILIDAD Y GOBERNANZA GLOBAL'







Club de Madrid: Las dimensiones políticas de la crisis económica mundial

El <u>Club de Madrid</u> cree esencial organizar una Mesa Redonda en donde se estudien las <u>Dimensiones Políticas de la Crisis Internacional</u> desde una perspectiva africana. En este encuentro, miembros del Club de Madrid, expertos internacionales de reconocido prestigio, y fraguadores de políticas públicas, analizarán las dimensiones políticas de la crisis internacional a nivel global, regional y nacional, estudiando el tema de forma integrada y enlazando todas estas dimensiones consiguiendo así un riguroso análisis de la región.

Estos insumos permitirán la formulación de recomendaciones, con especial énfasis en aquellas relacionadas con desarrollo y democracia , contribuyendo así al fortalecimiento de una respuesta más coherente y cohesionada a los retos que el continente africano está enfrentando, y dando una voz mas contundente a África en el debate internacional sobre la gobernanza global. La experiencia, la independencia y el reconocimiento de los Miembros del Club de Madrid sin duda representa un valor añadido en el debate internacional y en el proceso de toma de decisiones de los líderes actuales.

Esta mesa redonda, que se celebrará en **Accra, Ghana, el día 3 de noviembre**, está organizada por el Club de Madrid y financiada por el Banco Africano de Desarrollo y Casa África. En ella se pretenden analizar las consecuencias políticas de la crisis económica, teniendo en cuenta:

- 1. Papel de África en el mundo
- 2. Acuerdos regionales y relaciones entre diferentes países de la región.
- 3. Contexto nacional y situación
- 4. Los vectores de cambios en la región (positivos y negativos):

- a) Juventud de la población
- b) La aparición e impacto de las nuevas tecnologías
- c) Nuevos actores en la región: Brasil, China y Países de Oriente Medio
- d) La nueva clase media emprendedora africana
- e) Implicaciones para los lideres africanos

Participarán en esta mesa personas de la talla de:

- Benjamin Mkapa, Ex Presidente de Tanzania
- Olusegun Obasanjo, Ex Presidente de Nigeria
- John Kufuor, Ex Presidente de Ghana
- Festus Mogae, Ex Presidente de Botsuana
- Sadiq Al-Mahdi, Ex Pimer Ministro de Sudán
- Percival Noel James Patterson, Ex Presidente de Jamaica
- Lionel Jospin, Ex Primer Ministro de Francia

Los resultados que salgan de esta mesa redonda y de otras organizadas en Latinoamérica, Asia, el Mundo Árabe y las BRICs (Brasil, Rusia, India y China) serán los pilares de la Conferencia Anual del Club de Madrid, focalizada en 'Las dimensiones políticas de la crisis económica mundial: Intereses nacionales, estabilidad y gobierno global' en la cual los participantes formularán una perspectiva política de la crisis actual , que tendrá lugar el próximo 12 de noviembre, en Madrid, en el Congreso de los Diputados.

En este enlace se pueden consultar las conclusiones de esta mesa redonda.

Los países africanos acuden al Club de Madrid con la exigencia de tener más presencia en los organismos internacionales

A la reunión del Club de Madrid, que se desarrollará mañana y el viernes en el Palacio Municipal de Congresos de Madrid para analizar los efectos de la crisis económica internacional en el mundo, asistirá un gran número de ex jefes de Estado o de gobierno africanos, como Sadiq Al-Mahdi (Sudán), Joaquim Chissano (Mozambique), John Kufuor (Ghana), Antonio Mascarenhas Monteiro (Cabo Verde), Festus Mogae (Botswana), Olesegun Obasanjo (Nigeria) o

Caseem Uteem (Mauritania). El director general de Casa África, Ricardo Martínez Vázquez, y el secretario general de la institución, Luis Padilla, asistirán también a las jornadas.

Los ex mandatarios africanos pertenecientes al Club de Madrid acuden a la cita con la exigencia de que África debe tener una mayor presencia en los organismos internacionales para disponer de "una mayor capacidad estratégica para negociar sus propios intereses con socios externos, ya sean tradicionales o emergentes".

Ésta es una de las principales conclusiones que varios ex presidentes africanos, en un acto organizado por el Club de Madrid y Casa África, extrajeron el pasado 3 de noviembre en Accra (Ghana), en el marco de la reunión para analizar el impacto de la crisis económica internacional en el continente africano. Al acto asistieron ex presidentes como John Kufuor (Ghana), Benjamin Mkapa (Tanzania), Olesegun Obasanjo (Nigeria) o Festus Mogae (Botswana), que coincidieron en afirmar que "África necesita socios, no meros donantes" y que "es necesario un cambio cuantitativo en la naturaleza del papel de África en la comunidad mundial".

"Es evidente la llamada a un nuevo paradigma que consista en instituciones multilaterales verdaderamente democráticas que otorguen al continente una capacidad de toma de decisiones fuerte y efectiva. Como región, África debería luchar por una representación mucho mayor y por ganar peso en las instituciones internacionales y en organismos como el G-20", señalan los miembros africanos del Club de Madrid.

En la declaración final de la Mesa Redonda africana, afirmaron que la recesión económica global ha golpeado a África con particular dureza, "no sólo por el efecto directo del declive en el comercio, la inversión directa extranjera, los envíos de dinero y las ayudas, sino también como resultado de las medidas adoptadas por el mundo desarrollado como respuesta a la desaceleración". Ante este hecho, señalan que la responsabilidad de los actuales líderes africanos pasa por "articular, implementar y poner en marcha una estrategia apropiada para mitigar el impacto de la crisis", que suponga "prudencia en el plano económico, políticas de desarrollo consistentes y de un buen gobierno".

La crisis internacional "ha complicado los retos de la seguridad alimentaria, la reducción de la pobreza, el acceso a los servicios públicos básicos, el cambio climático y la emigración, todos ellos potencialmente capaces de fomentar la

guerra civil y menoscabar la consecución de los Objetivos de Desarrollo del Milenio", afirman en las conclusiones.

Por todo ello, los miembros africanos del Club de Madrid reclaman, entre otras cuestiones, la aplicación de medidas de buen gobierno y una mayor inversión en el capital humano africano, especialmente las mujeres y los jóvenes, para quienes piden "una oferta formativa más amplia y profunda que incluya una educación adecuada en todos los niveles así como formación profesional".

Los ex mandatarios entienden que hay que "volver a dar prioridad a la agricultura", algo que se consigue tanto a través de la inversión en tecnología e investigación como de "la reconsideración de medidas de protección y apoyo como los subsidios". En lo referente a los mercados, entienden que la estrategia de crecimiento africana ha estado demasiado orientada a los mercados globales, descuidando así los mercados locales y regionales. Por otro lado, consideran que los países deben hacer que su sector informal, que hasta ahora conforma el grueso de la actividad económica africana, gane en prominencia en el marco de la planificación económica africana, a través de la monetización de sus activos, los derechos sobre las tierras y otras propiedades, como mecanismo para brindar oportunidades a los pobres y ampliar las del sector formal.

Por último, las conclusiones apuntan a que África necesita convertirse "en un polo de atracción para inversores ofreciendo un entorno de negocios rico en oportunidades y rentabilidad. Esto puede lograrse mediante una reforma de la regulación, el refuerzo de la capacidad institucional y la redefinición de los criterios de elegibilidad de la UE y la OMC".

Además, consideran que las políticas regionales sobre fiscalidad y comercio deben ser más coherentes. Una coordinación más efectiva en organismos como la Unión Africana y las comunidades económicas regionales pueden estimular el crecimiento y el desarrollo: "las uniones aduaneras, los mercados comunes y las zonas de comercio libre, apoyadas por inversiones colectivas en la mejora de infraestructuras nacionales y regionales, permitirán a África hacer plenamente efectivo su enorme potencial", concluyen.

Descargar conclusiones (PDF)

Conferencia Anual del Club de Madrid: 'Las Dimensiones Políticas de la Crisis Económica Mundial: Intereses Nacionales, Estabilidad y Gobernanza Global'

12 y 13 de noviembre en Madrid

Los países africanos acuden este jueves al Club de Madrid con la exigencia de tener más presencia en los organismos internacionales. Creen que la crisis internacional ha complicado la lucha por la seguridad alimentaria y contra la pobreza, la emigración y el cambio climático.

Los ex mandatarios africanos pertenecientes al Club de Madrid inician su reunión anual en la capital de España para analizar los efectos de la crisis económica internacional en el mundo, acuden a la cita con la exigencia de que África debe tener una mayor presencia en los organismos internacionales para disponer de "una mayor capacidad estratégica para negociar sus propios intereses con socios externos, ya sean tradicionales o emergentes".

El Club de Madrid ya realizó en la ciudad de Accra (Ghana) el 3 de noviembre una Mesa Redonda donde se estudiaron las Dimensiones Políticas de la Crisis Internacional desde una perspectiva africana. En este encuentro, miembros del Club de Madrid, expertos internacionales de reconocido prestigio y fraguadores de políticas públicas, analizaron las dimensiones políticas de la crisis internacional a nivel global, regional y nacional, estudiando el tema de forma integrada y enlazando todas estas dimensiones consiguiendo así un riguroso análisis de la región.

Los <u>resultados que se han obtenido de esta mesa redonda</u> y de otras organizadas en Latinoamérica, Asia, el Mundo Árabe y las BRICs (Brasil, Rusia, India y China) son los pilares de esta Conferencia Anual del Club de Madrid, focalizada en 'Las dimensiones políticas de la crisis económica mundial: Intereses nacionales, estabilidad y gobierno global' en la cual los participantes formularán una perspectiva política de la crisis actual.





El Club de Madrid y Casa África analizan en Ghana el impacto de la crisis económica mundial en África

Las Palmas de Gran Canaria, 30 de octubre de 2009.- El Club de Madrid celebrará el próximo día 3 de noviembre en Accra (Ghana) una mesa redonda para analizar el impacto de la crisis económica global en el continente africano, en el marco de los trabajos que concluirán los próximos 12 y 13 de noviembre con la Conferencia Anual del Club de Madrid, a la que asistirán la mayoría de sus miembros para formular recomendaciones desde una perspectiva política a la crisis actual.

Casa África, que ha hecho posible la celebración de este encuentro junto al Banco Africano de Desarrollo y que colabora también en la organización de la Conferencia Anual, estará representada por su director general, Ricardo Martínez Vázquez, y la directora de Programación, Ainhoa Fábrega. Como miembros del Club de Madrid acudirán a Accra los ex presidentes John Kufuor (Ghana), Benjamin Mkapa (Tanzania), Olesegun Obasanjo (Nigeria), Festus Mogae (Botswana), Percival Patterson (Jamaica) y los ex primeros ministros Lionel Jospin (Francia) y Sadiq Al-Mahdi (Sudán).

Este encuentro de alto nivel reunirá a dirigentes políticos africanos y especialistas en la economía del continente, y se discutirá sobre la influencia de la crisis en los asuntos que ya estaban en primera página de la agenda política africana antes de su estallido, como la pobreza, las hambrunas, los derechos humanos, el calentamiento global o la construcción de la paz en zonas de conflicto. Todos ellos se abordarán desde nuevas perspectivas surgidas de los cambios estas áreas, como la aparición y el impacto de las nuevas tecnologías, la nueva clase media emprendedora africana, la presencia de nuevos actores en la zona (China, Brasil o los países de Oriente Medio) o la juventud de la población.

En este sentido, los miembros del Club de Madrid buscan reflexionar y debatir con el objetivo posterior de formular recomendaciones prácticas que ayuden a las instituciones democráticas de los países africanos a afrontar los desafíos que genera esta nueva situación. La mesa africana será la cuarta de una serie de reuniones regionales que se han ido celebrando este año para valorar las dimensiones políticas del impacto de la crisis global en Europa (se celebró en Madrid el pasado 12 de marzo), América Latina (Chile, 13 de julio) y la región árabe (celebrado este pasado miércoles en Madrid).

CASA ÁFRICA: ESPAÑA Y ÁFRICA, CADA VEZ MÁS CERCA





La experiencia, la independencia y el reconocimiento de los miembros del Club de Madrid sin duda representan un valor añadido en el debate internacional y el proceso de toma de decisiones de los líderes actuales. La reunión de Ghana y la presencia posterior de sus conclusiones en la Conferencia Anual de Madrid son una contribución a la necesidad de encontrar una respuesta más coherente y cohesionada a los retos que África está enfrentando.

Asistentes al encuentro

- John Kufuor, Ex presidente de Ghana
- Benjamín Mkapa, Ex presidente de Tanzania
- Olesegun Obasajango, Ex presidente de Nigeria
- Festus Mogae, Ex presidente de Botswana
- Lionel Jospin, Ex primer ministro de Francia
- Sadiq Al-Mahdi, Ex primer ministro de Sudán
- Percival Patterson, Ex presidente de Jamaica

Expertos

- Ernest Aryeetey, Director del Departamento Económico Universidad de Ghana. Director del Africa Growth Initiative, Brookings Institution
- Andrea Davis, Coordinadora regional de la mesa africana
- Guillaume Grosso, Jefe de Operaciones y Consejero Político, OECD Development Center
- Michael Keating, Director del Africa Progress Panel
- Ricardo Martínez Vázquez, Director General, Casa África
- Maxwell M. Mkwezalamba, Comisionado para Asuntos Económicos.
 Unión Africana
- John Page, Ex jefe economista para África y director del area de Reducción de Pobreza, Banco Mundial.
- Ofosu-Amaah Paatii, Consejero Especial del Presidente, Banco Africano de Desarrollo
- Abiah Sunday Udoh, Economista. Departamento de Asuntos Económicos. African Union Comission

ÁREA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN E IMAGEN INSTITUCIONAL: Luisa Segura Albert, Joan Tusell y Ángeles Jurado. comunicacioncasafrica@casafrica.es Teléfonos: 928432800 / 664505503

CASA ÁFRICA: ESPAÑA Y ÁFRICA, CADA VEZ MÁS CERCA



Los países africanos acuden este jueves al Club de Madrid con la exigencia de tener más presencia en los organismos internacionales

Los ex mandatarios africanos creen que la crisis internacional ha complicado la lucha por la seguridad alimentaria y contra la pobreza, la emigración y el cambio climático

Las Palmas de Gran Canaria, 10 de noviembre de 2009.- Los ex mandatarios africanos pertenecientes al Club de Madrid, que el próximo jueves, 12 de noviembre, inicia su reunión anual en la capital de España para analizar los efectos de la crisis económica internacional en el mundo, acuden a la cita con la exigencia de que África debe tener una mayor presencia en los organismos internacionales para disponer de "una mayor capacidad estratégica para negociar sus propios intereses con socios externos, ya sean tradicionales o emergentes".

Ésta es una de las principales conclusiones que varios ex presidentes africanos, en un acto organizado por el Club de Madrid y Casa África, extrajeron el pasado 3 de noviembre en Accra (Ghana), en el marco de la reunión para analizar el impacto de la crisis económica internacional en el continente africano. Al acto asistieron ex presidentes como John Kufuor (Ghana), Benjamin Mkapa (Tanzania), Olesegun Obasanjo (Nigeria) o Festus Mogae (Botswana), que coincidieron en afirmar que "África necesita socios, no meros donantes" y que "es necesario un cambio cuantitativo en la naturaleza del papel de África en la comunidad mundial".

"Es evidente la llamada a un nuevo paradigma que consista en instituciones multilaterales verdaderamente democráticas que otorguen al continente una capacidad de toma de decisiones fuerte y efectiva. Como región, África debería luchar por una representación mucho mayor y por ganar peso en las instituciones internacionales y en organismos como el G20", señalan los miembros africanos del Club de Madrid.

CASA ÁFRICA: ESPAÑA Y ÁFRICA, CADA VEZ MÁS CERCA



En la declaración final de la Mesa Redonda africana, afirmaron que la recesión económica global ha golpeado a África con particular dureza, "no sólo por el efecto directo del declive en el comercio, la inversión directa extranjera, los envíos de dinero y las ayudas, sino también como resultado de las medidas adoptadas por el mundo desarrollado como respuesta a la desaceleración". Ante este hecho, señalan que la responsabilidad de los actuales líderes africanos pasa por "articular, implementar y poner en marcha una estrategia apropiada para mitigar el impacto de la crisis", que suponga "prudencia en el plano económico, políticas de desarrollo consistentes y de un buen gobierno".

La crisis internacional "ha complicado los retos de la seguridad alimentaria, la reducción de la pobreza, el acceso a los servicios públicos básicos, el cambio climático y la emigración, todos ellos potencialmente capaces de fomentar la guerra civil y menoscabar la consecución de los Objetivos de Desarrollo del Milenio", afirman en las Conclusiones.

Por todo ello, los miembros africanos del Club de Madrid reclaman, entre otras cuestiones, la aplicación de medidas de buen gobierno y una mayor inversión en el capital humano africano, especialmente las mujeres y los jóvenes, para quienes piden "una oferta formativa más amplia y profunda que incluya una educación adecuada en todos los niveles así como formación profesional".

Los ex mandatarios entienden que hay que "volver a dar prioridad a la agricultura", algo que se consigue tanto a través de la inversión en tecnología e investigación como de "la reconsideración de medidas de protección y apoyo como los subsidios". En lo referente a los mercados, entienden que la estrategia de crecimiento africana ha estado demasiado orientada a los mercados globales, descuidando así los mercados locales y regionales. Por otro lado, consideran que los países deben hacer que su sector informal, que hasta ahora conforma el grueso de la actividad económica africana, gane en prominencia en el marco de la planificación económica africana", a través de la monetización de sus activos, los derechos sobre las tierras y otras propiedades, como mecanismo para brindar oportunidades a los pobres y ampliar las del sector formal.

CASA ÁFRICA: ESPAÑA Y ÁFRICA, CADA VEZ MÁS CERCA



Por último, las conclusiones apuntan a que África necesita convertirse "en un polo de atracción para inversores ofreciendo un entorno de negocios rico en oportunidades y rentabilidad. Esto puede lograrse mediante una reforma de la regulación, el refuerzo de la capacidad institucional y la redefinición de los criterios de elegibilidad de la UE y la OMC".

Además, consideran que las políticas regionales sobre fiscalidad y comercio deben ser más coherentes. Una coordinación más efectiva en organismos como la Unión Africana y las comunidades económicas regionales pueden estimular el crecimiento y el desarrollo. "Las uniones aduaneras, los mercados comunes y las zonas de comercio libre, apoyadas por inversiones colectivas en la mejora de infraestructuras nacionales y regionales, permitirán a África hacer plenamente efectivo su enorme potencial", concluyen.

A la reunión del Club de Madrid, que se desarrollará los próximos jueves 12 y viernes 13 de noviembre en el Palacio Municipal de Congresos del Campo de las Naciones, asistirán un gran número de ex jefes de Estado o de gobierno africanos, como Sadiq Al-Mahdi (Sudán), Joaquim Chissano (Mozambique), John Kufuor (Ghana), Antonio Mascarenhas Monteiro (Cabo Verde), Festus Mogae (Botswana), Olesegun Obasanjo (Nigeria) o Caseem Uteem (Mauritania). El director general de Casa África, Ricardo Martínez Vázquez, y el secretario general de la institución, Luis Padilla, asistirán también a las jornadas.

NOTA: Adjuntamos transcripción íntegra de las conclusiones de la jornada celebrada en Ghana, por si es de su interés.

ÁREA DE COMUNICACIÓN Y RELACIONES CON LOS MEDIOS DE CASA ÁFRICA: Luisa Segura Albert, Joan Tusell y Ángeles Jurado. comunicacioncasafrica@casafrica.es Teléfonos: 928432800 / 664505503

CASA ÁFRICA: ESPAÑA Y ÁFRICA, CADA VEZ MÁS CERCA



MIEMBROS DEL CLUB DE MADRID PARTICIPANDO EN EL PROYECTO

EX PRIMEROS MINISTROS

- Sadig Al Mahdi, **Sudán** Valdis Birkavs, **Letonia**
- Kjell Magne Bondevik, Noruega
- Kim Campbell, Canadá
- Lionel Jospin, Francia
- Wim Kok, Países Bajos
- Zlatko Lagumdzija, Bosnia-Herzegovina
- Hong Koo Lee, CoreaPetre Roman, Rumanía

EX PRESIDENTES

- Patricio Aylwin, Chile
- Fernando H. Cardoso, **Brasil**
- Eduardo Frei Ruiz-Tagle, Chile
- César Gaviria, Colombia
- Ricardo Lagos, Chile
- Percival Patterson, Jamaica
- Jorge Quiroga, Bolivia
- Julio María Sanguinetti, Uruguay

ALIANZAS

- Generalitat de Catalunya
- Corporación Andina de Fomento (CAF)
- Comisión Económica para América Latina y El Caribe (CEPAL)
- Fundación Desarrollo y Democracia
- Brookings Institution
- Instituto Fernando Henrique
- Círculo de Montevideo

SOBRE EL CLUB DE MADRID

El Club de Madrid constituye el mayor foro existente de ex Presidentes y ex Primeros Ministros a nivel mundial dedicado al desarrollo y promoción de la democracia. Provenientes de más de 50 países, nuestros miembros, -- 70 hombres y mujeres quienes conjuntamente con más de dos mil años de experiencia política -- ofrecen un apoyo hasta ahora inigualable a los líderes de hoy al compartir con ellos, probono, su conocimiento, asesoría y liderazgo político en la búsqueda de una democracia mas efectiva.



Las Dimensiones Políticas de la Crisis Económica Global

Intereses Nacionales, Estabilidad & Gobernanza Global

LA CRISIS Y EL **RESURGIMIENTO DE LA POLÍTICA**

La crisis económica mundial ha sacudido al mundo con nuevos e inusitados retos financieros, económicos, sociales y políticos que se suman a aquellos a los que ya nos veníamos enfrentando en materia de pobreza, seguridad alimentaria, calentamiento global, proliferación nuclear, xenofobia y violación de derechos humanos, entre otros. Para hacer frente a esta realidad, la política y el liderazgo político resurgen como factores determinantes en la búsqueda de soluciones. La respuesta a la crisis, según los expertos, es y será esencialmente política y el Club de Madrid, el mayor foro mundial de ex Presidentes y ex Primeros Ministros democráticos quiere promover v nutrir con la enorme experiencia de sus Miembros un serio eiercicio de reflexión y análisis centrado justamente en las dimensiones políticas de esta crisis.

CONSTRUCCIÓN DE **UNA PERSPECTIVA GLOBAL DE LA CRISIS**

Las reflexiones y recomendaciones generadas a nivel regional constituirán los pilares del análisis que se desarrollará durante la Conferencia Anual del Club de Madrid sobre "Las Dimensiones Políticas de la Crisis Económica Mundial: Intereses Nacionales, Estabilidad y Gobernanza Global" y que se celebrará los días 12 y 13 de noviembre de 2009 en Madrid. Durante esta Conferencia se elaborará una perspectiva global sobre las dimensiones políticas de la crisis, contribuyendo de esta forma a la consolidación de una democracia más real y efectiva en el mundo.

PENSAR LA CRISIS, **REGION POR REGION**

La crisis económica mundial afecta a países y regiones de manera diferente y a distintos niveles. Para entender la verdadera dimensión de su impacto y reflexionar sobre la mejor manera de hacer frente a los variados retos que ella presenta, el Club de Madrid ha organizado este proyecto que incluve la realización de seis mesas redondas regionales en Europa, América Latina, Asia, África, el Mundo Árabe y los llamados 'BRICs' - Brasil, Rusia, India y China. Cada una de ellas nos permitirá analizar las dimensiones políticas de la crisis desde distintas realidades regionales y nacionales.

Estas mesas redondas reunirán a Miembros del Club de Madrid, fraguadores y autores de políticas v reconocidos expertos internacionales que conjuntamente analizarán el impacto político de la crisis económica mundial y elaborarán recomendaciones que serán elevadas a aquellas instituciones y actores políticos que, a nivel nacional, regional y global, deberán responder a los numerosos retos políticos y sociales creados o agravados por la crisis. De esta manera, el Club de Madrid busca contribuir al inevitable desarrollo y consolidación de una nueva gobernanza global. capaz de dar respuesta a los citados retos en un marco de respeto por los valores democráticos y los derechos humanos.

"Los retos de la crisis actual son sistémicos y están lejos de estar limitados a las instituciones financieras. Tene-mos ante nosotros una oportunidad sin precedentes para reflexionar sobre la forma en que los líderes han gestiona-do este asunto y para promover reformas que permitan alcanzar un modelo más de-mocrático. Llegó la hora de involucrarnos a fondo y co-menzar a trabajar".

> **Ricardo Lagos** Presidente, Club de Madrid Ex Presidente, Chile

OBJETIVO DEL PROYECTO

Reflexionar sobre los retos políticos derivados de la crisis económica mundial y formular recomendaciones que permitan dar respuesta a los desafíos que hoy afronta el liderazgo democrático a nivel nacional, regional y global..

RESULTADOS ESPERADOS

• Serán identificadas y analizadas las dimensiones políticas que, a raíz de la crisis económica, se están afrontando en Europa,

América Latina, Asia, África, el Mundo Árabe y los BRICs, concretamente aquellas que afecten al desarrollo democrático.

Sobre la base del anterior análisis, serán formuladas recomendaciones que contribuyan a dar respuesta a los retos que afronta el liderazgo democrá-

"La crisis y el problema son económicos, pero la solución sigue siendo funda-

> **Hong Koo Lee** Miembro, Club de Madrid Ex Primer Ministro, Corea

• Estas reflexiones y recomendaciones serán presentadas a instituciones y actores políticos encargados de responder a los

desafíos que plantea la crisis económica mundial en el ámbito global, regional y nacional.

ción sigue siendo fundamentalmente una opción política, por lo que debemos considerar el asunto en su conjunto desde una perspectiva política".

PRODUCTOS ESPERADOS

EN LAS MESAS REDONDAS REGIONALES

tico en el marco de la crisis económica

mundial a nivel global, regional y nacional.

Una Declaración de los Miembros del Club de Madrid

• Se destacarán los mensajes clave que surjan de las deliberaciones.

Informe Final de cada Mesa Redonda

- Incluirá recomendaciones políticas, mensajes clave y conclusiones.
- Será difundido a instituciones y actores políticos responsables de responder a los retos que enfrenta el liderazgo democrático en el contexto de la actual crisis económica a nivel global, regional y nacional.
- Servirá como documento de trabajo para la reflexión a desarrollar durante la Conferencia Anual del Club de Madrid sobre el mismo tema y desde una perspectiva global.

EN LA CONFERENCIA ANUAL DEL CLUB DE MADRID

Una Declaración e Informe Final

- Incluyendo conclusiones, recomendaciones prácticas y mensajes clave desde una perspectiva global.
- El Informe Final será difundido a instituciones, instancias públicas y actores políticos encargados de dar respuesta a los retos que afronta el liderazgo democrático en el contexto de la crisis a nivel global, regional y nacional.





HACIA UNA DEMOCRACIA FEECTIVA

ACTIVIDADES RELACIONADAS

Mesa Redonda Europea

26 de marzo, 2009 Barcelona Contraparte: Generalitat de Catalunya

Mesa Redonda Latinoamericana

13 de julio, 2009 Santiago de Chile Contraparte:

Comisión Económica para América Latina y El Caribe (CEPAL) Brookings Institution Instituto Fernando Henrique Cardoso Círculo de Montevideo

Mesa Redonda Asiática (*)

Mesa Redonda Africana (*)

Mesa Redonda Mundo Árabe (*)

Mesa Redonda BRICs (*)

Conferencia Anual del Club de Madrid

12 y 13 de noviembre, 2009 Madrid

(*) Lugar y fecha por defini

CONTACTO

Maria Elena Aguero Directora Relaciones Institucionales & Proyectos Especiales

Club de Madrid Calle Goya 5-7, Pasaje 2ª Madrid 28001 España

Email: eaguero@clubmadrid.org

www.clubmadrid.org

Tel: +34 911 548 230